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НАВСТРЕЧУ
Сейчас по всей стране про

ходит кампания по выдвиже
нию кандидатов в местные 
Советы депутатов трудящих
ся.

Советы обеспечивают го
сударственное руководство 
всем огромным народнохо
зяйственным комплексом 
страны, социально-культур
ным строительством, други
ми сторонами жизни совет
ского общества. В стране 
действует сейчас более 50 
тысяч местных Советов, в 
том числе 145 краевых, обла
стных и окружных, свыше 5

ВЫБОРАМ
тысяч районных и городских, 
около 45 тысяч поселковых 
Советов. В многогранной дея
тельности Советов находит 
свое практическое выраже
ние демократизм нашего об
щества.

«Первый раз в мире, — 
говорил В. И. Ленин, — 
власть государства построена 
у нас в России таким обра
зом/ что только рабочие, 
только трудящиеся крестья
не составляют массовые орга
низации — Советы и этим 
Советам передается вся госу
дарственная власть».

Выборная кампания ны
нешнего года проходит в дни 
подготовки к празднованию 
60-летия Великой Октябрь
ской революции. Именно по
бедоносный Октябрь принес 
миру новое понятие — «Со
ветская власть»!

Кандидаты в депутаты яв
ляются у нас представителя
ми демократического изби
рательного блока — Комму
нистической партии, общест
венных организаций, трудо
вых коллективов, блока 
коммунистов и беспартий
ных. Практика подтверждает, 
что самые лучшие предста
вители нашего общества ста
новятся депутатами местных 
Советов. Выборы нынешнего

года знаменуют реализацию 
решений X X V  съезда КП СС 
о совершенствовании работы 
Советов, усилении их роли и 
ответственности за проведе
ние на местах политики пар
тии и государства, комплекс
ное экономическое и соци
альное развитие соответст
вующих территорий. Совет— 
высший орган государствен
ной власти на своей террито
рии, хозяин города или по
селка. В  Советах демокра
тизм Советской власти про
является с максимальной 
полнотой. В  решениях съез
да подчеркивается, что в об
ласти государственного стро
ительства .партия особое вни
мание уделяет Советам.

ВЫСОКОЕ
14 мая в Красноярском 

университете состоялось со
брание преподавателей, сту
дентов и сотрудников по выд
вижению кандидатов в депу
таты Красноярского краево
го Совета депутатов трудя
щихся.

На собрании выступил де
кан физического факультета
А. Д. Алимов. Он предложил 
выдвинуть кандидатом в де
путаты ректора Красноярско
го государственного универ
ситета В . С . Соколова. А . Д. 
Алимов рассказал о трудо
вом пути Вениамина Сергее
вича Соколова, охарактери
зовал его деятельность в Ин
ституте теоретической и при
кладной механики СО АН  
СССР, на партийной работе 
города Новосибирска и на 
посту ректора Красноярского 
госуннверситета. В  1975 го
ду В . С . Соколов защитил 
докторскую диссертацию и 
утвержден в ученой степени 
доктора физико-математичес
ких наук. «Характерным для 
Вениамина Сергеевича Соко
лова, — подчеркнул А . Д. 
Алимов, — является умение 
видеть главные направления 
работы коллектива, умение 
сосредоточить внимание и 
силы на деловых моментах».

От имени студентов уни
верситета выступила член ко-

ДОВЕРИЕ
митета комсомола Эмилия 
Кожухарь. Она рассказала о 
поддержке и внимании ректо
рата к делам комсомольской 
организации университета и 
поддержала кандидатуру
В . С. Соколова.

От профсоюзного комите
та университета выступил 
зав. кафедрой физиологии и 
микробиологии, член проф
кома В . М. Гольд, от партий
ного бюро — Т . А . Ростов
цева.

Выражая согласие балло
тироваться кандидатом в де
путаты Красноярского крае
вого Совета депутатов трудя
щихся, В . С. Соколов побла
годарил за теплые слова, 
сказанные в его адрес, рас
сказал о своем участии в ра
боте сессии Красноярского 
краевого Совета депутатов 
трудящихся и о тех задачах, 
которые стоят перед крае
вым Советом.

Участники предвыборного 
собрания единодушно прого
лосовали за выставление Ве
ниамина Сергеевича Соколо
ва кандидатом в депутаты 
Красноярского краевого Со
вета депутатов трудящихся, 
выбрав доверенным лицом 
Валентина Алексеевича Са
пожникова, зав. кафедрой 
вычислительной математики.

• АКТИВИСТЫ СОЦСОРЕВНОВАНИЯ

Николай Александрович Гаевский работает ассистен
том на кафедре физиологии и микробиологии. Еще в сту
денческие годы он проявил большие .способности к науч
но-исследовательской работе. В  1975 г. Николай Алек
сандрович окончил заочную аспирантуру КрасГУ, успеш
но защитив кандидатскую диссертацию.

Свою научную и педагогическую деятельность комму
нист Л . А . Гаевский совмещает с большой общественной 
работой. J3ot уже несколько лет он бессменный руководи
тель добровольной народной дружины на биолого-химиче
ском факультете.

Ю. С. ГРИГОРЬЕВ.
Фото В. ШИЕНКА.

Когда в комитете комсомола подвели итоги первого этапа 
студенческого соцсоревнования к 60-летию Октября, лучшей 
группой в университете оказалась Б-31.

Гл аза  в с е х  д в а д ц а ти  тр е х  
членов э то го  д р у ж н о го  с т у д е н 
ч еско го  к о л л е к ти в а  си яли  п о 
б ед н ы м  б л е с к о м . Е щ е  б ы і —  
со всем  не п р о сто  по в се м  п о 
к а за те л я м  ста ть  п е р в ы м и ...

зациям , рассказы ваю т ребята, 
учиться стало тр уд н ее , но и 
гораздо  интереснее —  ведь 
каждый выбрал именно то, к 
чему больш е леж ит душ а . И 
теперь при каф ед р е  общей

Всегда готовая на интерес
ную вы дум ку Света Ю нда счи
тает, что не последню ю  роль 
в создании д руж ного  и рабо
тоспособного коллектива игра
ет культурно-м ассовая работа.

При подготовке своих зани
мательны х дел у организато
ров кроме всего прочего стоит 
задача —  как заинтересовать

—  рассказы вала : «Когда на со
брании стали предлагать в 
ком сорги  меня, я упорно отка
зы валась из боязни не спра
виться с больш ой ком сом оль
ской работой и учебой одно- 

л врем енно . Но все сказали : «Мы 
ведь во всем  тебе будем  по
м огать» . Э то  свое слово р е б я
та , конечно, держ ат» .

КАКАЯ ОНА, ЛУЧШАЯ ГРУППА?
Д руж ная, сплоченная, силь- 

ная, ■— такие эпитеты употреб
ляют, когда разговор заходит 
°  группе Б-31.

Что хорош ая учеба —  ос
новная обязанность студента 

внушать группе не надо. У 
них успеваем ость —  100 про
центов и хорош ие результаты  
после зимних экзам енов. Галя 

юмшина уж е пятую  сессию  
получает только  пятерки, от
лично учится С ергей  Больш а
ков, О ля Карабанова, Елена 
млугунова.

Каждый в группе стар ается 
не отставать от д р уго го , считая, 
То-'В университет приходят, 

к°нечно ж е , за прочными зна
ниями.

После распределения в кон- 
4е второго кур са по специали-

биологии одна подгруппа у с 
пешно заним ается гидробио
логией, а при каф ед р е  ф изио 
логии и биохимии животных 
др угая  подгруппа изучает био
химию и физиологию .

«О тчего вам интересно ж и
вется?» —  спросила я у с ту
дентов из Б-31. «Потому что у 
нас интересные и инициатив
ные лю ди», —  ответили мне.

Политчасы , допустим , м ож 
но превратить в скучнейш ие 
часы, а можно провести это 
же время занятно и полезно. 
В группе по заранее о бдум ан
ному плану готовятся тем ати
ческие политинформации, каж 
дая из которы х, посвящ енная 
волную щ ей всех проблем е , не
редко  выливается на политча
се в горячее обсуж дение .

м уж скую  (м еньш ую ) часть 
группы. А  это, поверьте, не 
легко і

Группой они собираю тся на 
вечера, где  говорят о поэзии, 
о прочитанных книгах (а инте
ресная книга обязательно идет 
в группу по кр угу ), о просм от
ренных ф ильм ах. Вечера эти, 
конечно, готовятся , но вы ходят 
больш ей частью  импровизи
рованные. Разговор выливает
ся в оживленный, а потом —  
в жаркий —  спор ...

М ожно охотно заниматься 
разными (лю бы м и) поручения
ми? М ож но!— доказали в груп
пе, поставив такое условие в 
своей ком сом ольской работе—  
каж дом у найти дело  по душ е .

Ком сор г этой группы — свет
лая и стройная О ля Саф онова

И когда два дня назад на 
ком сом ольском  перевы бор
ном собрании Наташа С адако- 
ва сказала : «У меня есть п р ед
лож ение оставить ком соргом  
О льгу» , все проголосовали 
«за» , дав своем у ком сом оль
ском у вож аку ш утливое напут
ствие —  «Двигай историю впе
р е д !» ...

Все, что написано выше —  
только штрихи живой и д е я 
тельной жизни биологов из 31 
группы . Они ум ею т тр удиться  

*(видели вы их на ком м унисти
ческом  субботнике 16 ап р е
ля?!), ум ею т учиться и в есе
литься, в общ ем  —  жить инте
ресно .

Е. МИХАЙЛОВА.

СООБЩЕНИЯ 
Н Е Д Е Л И  •

П Р И М ЕН Я ТЬ  З Н А Н И Я  
Н А  П Р А К Т И К Е

12 мая на очередном засе
дании комитета ВЛ КС М  уни
верситета обсуждались неко
торые направления работы 
комсомольского бюро биоло
го-химического факультета. 
Были отмечены серьезные 
упущения в оборонно-массо
вой и спортивной работе на 
факультете. Ответственной 
за работу данного сектора О. 
Егоровой объявлен выговор.

Обсуждая участие студен
тов на факультете общест
венных профессий, комитет 
комсомола принял решение 
предложить администрации 
ФОПа' открыть на факульте
те дополнительно два отделе
ния по подготовке инструк
торов ГТО  и комсомольских 
организаторов. В решении за
седания члены комитета от
метили, что студенты, полу
чающие теоретические зна
ния на различных отделениях 
ФОПа, плохо применяют их 
на практике. В частности, 
это касается отделения жур
налистики. На страницах га
зеты «Университетская
жизнь», в стенной печати фа
культетов лишь изредка по
являются материалы слуша
телей этого отделения. С ту
денты университета редко 
встречаются и с лекторской 
группой ФОПа.

По всем обсуждаемым воп
росам были приняты соответ
ствующие решения.

З А Н Я Т И Я  П РО Ш Л И  
Р Е З У Л Ь Т А Т И В Н О

50 человек — зав. кафед
рами, старшие преподавате
ли, ассистенты, лаборанты, 
другие сотрудники универси
тета и общественные инспек
тора профсоюза по технике 
безопасности — присутство
вали 12 мая на занятиях по 
охране’ труда, технике безо
пасности и производственной 
санитарии.

Занятия по восьмичасовой 
программе вели Е . В . Доры- 
шев, ассистент кафедры тру
дового права, технический 
инспектор по технике без
опасности крайкома проф
союза Л. И. Ростовцев и ин
женер по технике безопасно
сти университета А . Д. Но- 
меровкин.

Лекции были прослушаны 
с большим вниманием.

М И Т И Н Г  
БОЙЦОВ ССО

15 мая на площади Рево
люции состоялся митинг бой
цов студенческих строитель
ных отрядов Красноярска, в 
котором приняли участие 
бойцы ССО К расГУ .

На митинге выступил се
кретарь краевого комитета 
ВЛ КС М  В . В . Куимов. Он 
поставил задачи перед бой
цами краевого студенческого 
строительного отряда на лето 
1977 года. Командир краево
го ССО М. А . Мочалов, 
представители стройотрядов 
рассказали о ходе подготови
тельного периода.

Группе участников ССО-76 
были вручены Почетные гра
моты Ц К  ВЛ КС М , в их чис
ле студентка 5 курса матфа
ка, командир ССО «Гамма» 
Л . Дульнева.



В ответ на 
напечатанное
В № 13 «Университетской жизни» за 28 апреля 1977 г. была 

помещена заметка А. Михнова и Л. Индыгашевой о проблеме 
студентов — где учить и как учить, если нет места для заня
тий и читальный зал закрывается, когда «не успеешь выучить 
и половины».

Своими мыслями на эту тему делится сегодня исполняющая 
обязанности зав. библиотекой. Л. И. БОРИСЕВИЧ.

Университет спортивный-
f *  * •  * •

В м арте  1973 года  в студен
ч еско м  общ еж итии был обо
р удо ван  читальный зал на 48 
посадочны х м ест, которы й яв
л я е тся  ф илиалом  библиотеки 
универ си тета . Туда бы ло  пере
дано  1766 экзем п ляр о в  ценных 
книг (произведения основопо
лож ников м арксизм а-лени
низм а, докум енты  партии и 
правительства , учебники и 
учебны е пособия по специаль
н о стям ). В насто ящ ее  время 
ф о н д  читального зала в обще-1 
ж итии насчитывает 3593 экзем 
пляров том ов.

При составлении расписания 
работы  читального зала  руко
во д ство  библиотеки опиралось 
на И нструктивное письм о МВ 
С С О  С С С Р  от 28 ф е в р а л я  1968 
го д а , гд е  сказан о : « ...а ) пору
чить ректорам  вузов рассм от
реть  вопрос об обеспечении 
работы  читальны х залов вузов
ски х  библиотек в вечерние 
часы  —  до 22 часов и в вы ход
ны е дни».

Д вер и  читального зала от
кры ты  д ля  студентов  с 15 до 
22 часов. В в о скр есен ье  —  с 
9 д о  17 часов.

М ного  библи отекарей  смени
ло сь  со дня о ткр ы тия ф илиала 
библиотеки  в о бщ еж и тии . И 
причина одна —  не устраи вает 
вр е м я  работы . Д а , д л я  нас это 
тр уд н ая  проблем а —  найти че
ло века  на работу с таки м  рас
писанием : еж едн евно  д о  22 
часов (не говоря у ж е  д о  24!) и 
б е з  вы ходны х д ней .

Н аконец , в о ктяб р е  м есяце 
1976 года  на р аботу  в читаль
ный зал общ еж ития поступила 
библи отекарь  с вы сш им  педа
го ги ческим  о б разовани ем  В. А . 
Ф а те р и н а . О на со гласи лась  ра
ботать  еж едн евно  д о  22 часов 
с пред о ставлени ем  по закону 
при пятидневной рабочей  не
д е л е  д вух  вы ходны х д н е й . И 
один из таких дней  долж ен 
бы ть  либо субб ота , либо  вос
кр е се н ье . Был п р оведен  анализ 
п о сещ ае м о сти , ко то р ы й  пока
за л , что по в о скр есен ья м  сту 
ден то в  бы вает б о льш е  в чи
тальн о м  за ле . Вот почем у был 
д ан  библиотекарю  од и н  день

для отды ха —  суббота, второй 
день —  пятница (см еж ны й). В 
пятницу и в субботу работает 
читальный зал в главном кор
пусе университета , а в вос
кр есенье  зал не работает.

В преды дущ ие годы в чи
тальном  зале общ еж ития был 
один выходной день, так как к 
работе привлекались студенты . 
Но вот к чем у привела д е я 
тельность студентов : на се го д 
няшний день в ф ондах читаль
ного зала общ еж ития не д о ста
ет 234 деф ицитны х книги на 
сум м у более 200 рублей .

И, конечно, согласно К о д ек
са законов о тр уд е  Р С Ф С Р  (ст. 
118— 122), при обнаруж ении 
недостачи книг несут м атери
альную  ответственность биб
лиотекари , поэтому ни один 
библиотекарь читального зала 
не допустит к работе посто
роннее лицо. А  возмож ности 
принять второго библиотекаря 
у нас нет, так как по ш татному 
расписанию  здесь  положен 
только  один библиотекарь.

Выш е было уж е сказано о 
количестве посадочных м ест—  
48. Но тогда был 1973 год . С  
те х  пор студентов в универси
те те  стало больш е, а количест
во м ест в читальном зале ос
тается  прежним. О ставляет ж е
лать лучш его и помещ ение чи
тального  зала главного корпу
са. Всегда , в лю бое время дня 
читальный зал переполнен до 
о тказа . С туденты  занимаю т для 
занятий кресла , рабочие столы 
библиотекарей .

Наш коллектив стрем ится 
со зд ать  все условия д ля  заня
тий в библиотеке, так как сту
дентам  приходится больш ую  
часть времени тратить на сам о
стоятельную  работу. И, конеч
но, больш ую  часть читателей 
привлекает в читальные залы 
пользование редкой книгой, 
справочником , словарем , ж ур 
налами. М ы . библиотекари , ра
д уе м ся , когда в библиотеку по
ступаю т новые учебники, учеб
ные пособия, необходим ы е 
д ля  занятий. Будет эта ра- 
до сть  вдвойне, если наши чи
татели  будут иметь хорош ие 
условия для занятий.

УлиЗка cfnifdehuna
ВАРИАЦИИ НА ТЕМУ «ВОРОНЕ ГДЕ-ТО БОГ ПО
СЛАЛ КУСОЧЕК СЫРА...».

Лиса: Спой, светик...
Ворона: (про себя). Старо, 

лиса, теперь не проведешь.

Сжалившись над плутовкой

Нарисовал С . А ВГУС ТИ Н О ВИ Ч , 
гр . М-21.

Идет к концу второй се
местр ,и уже можно подвести 
предварительные итоги по 
проделанной работе за год. 
Спортивная жизнь на юриди
ческом факультете стала не
сколько активней по сравне
нию с прошлым годом.

По традиции, на уровне 
факультета проводилась 
I I  Спартакиада, включающая 
в себя различные виды со
ревнований. Спартакиаду от
крыли соревнования по во
лейболу, из которых победи
телем вышел 2 курс. Первен
ство по баскетболу, прохо
дившее в декабре, также по
казало превосходство 2 кур
са. Однако, в борьбе за I ме
сто в лыжных гонках и в 
соревнованиях по самбо по
бедителем вышел I  курс, ос
тавив 2 курсу — второе, а 
3 курсу — третье место.

Проводился также шахмат
ный турнир, в котором пер
вое место занял 5 курс.

Нужно отметить большую 
работу факультетского спорт- 
совета (председатель О. Афа
насьев, гр. Ю-32), непосред
ственно занимавшегося орга
низацией многих соревнова
ний.

На факультете хорошо об
стоит дело с наглядной аги
тацией — оформлены спор
тивные стенды, о каждом со
ревновании ‘студентов изве
щают объявления.

Но, несмотря на все уси
лия спортсовета, на некото
рых соревнованиях наблюда

СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ 
НА Ю Р Ф А К Е

лась неявка спортсменов. На
пример, на шахматный тур
нир не явилось много перво
курсников, что практически 
лишило 1 курс шансов за
нять более высокое место, 
чем третье, несмотря на до
статочно хороший уровень 
подготовки шахматистов.

Больным вопросом по-пре
жнему остается вопрос о 
ГТО . Проводилась агитация, 
на факультете вывешаны та
блицы и экраны по сдаче 
норм ГТО , но все же очень 
мало студентов относится к . 
сдаче норм добросовестно. 
Думается, что на вопросы не
явки спортсменов на сорев
нования и на сдачу норм 
ГТО  спортсовет должен об
ратить более серьезное вни
мание.

Помимо внутрифакультет- 
ских соревнований спортив
ные команды нашего факуль
тета участвовали в соревно
ваниях на уровне универси
тета. Хотя проводилась боль
шая организационная рабо
та, а также работа по физи
ческой подготовке спортсме
нов, наш факультет продол
жает занимать третьи— чет
вертые места почти во всех 
соревнованиях. Так, напри

мер, в первенстве универси
тета по баскетболу и волей
болу женские команды заня
ли четвертые места, мужские 
команды — третье и четвер
тое; в лыжных гонках — тре
тье место, в зимнем много
борье ГТО — третье. Лишь 
по самбо юридический фа
культет занял I место. Такое, 
далеко не блестящее, поло
жение в большинстве видов 
спорта сохраняется на фа
культете уже не первый 
год. Но, принимая во внима
ние, что спортивная жизнь 
на факультете заметно акти
визировалась, можно наде
яться на лучшие результаты 
в соревнованиях будущего 
года и в тех соревнованиях, 
которые пройдут за остав
шийся период.

На факультете есть сту
денты, которые наиболее ак
тивно участвуют в соревно
ваниях. Это такие студенты, 
как Фурманец, Андреев, Пет
ров (все из группы Ю-21), 
Серова, Храповицкая, Киш- 
нягин (группа Ю-22), Минди- 
ашвили (Ю-31), Шевчук 
(Ю-23), Фиряго (10-11), Ми
хайленко (Ю-13) и другие.

С. Г Р И Г О Р Ь Е В .

Академгородок, 15 мая...

В воскресный день 15 мая 
к 12 часам дня площадь пе
ред физический факульте
том университета преврати
лась в большую спортивную 
арену, украшенную флагами. 
Звучит музыка, идут послед
ние приготовления судейских 
бригад.

Подготовке и проведению 
этих соревнований большое 
внимание уделили деканаты. 
Во время прохождения па
рада деканы всех факульте
тов шли во главе спор
тивных колонн и рапортовали 
о готовности к соревнованию 
проректору по учебной рабо
те Г . А . Белоусову, который 
приветствовал всех участни
ков кросса. Звучит гимн Со

ветского Союза и флаг со
ревнований медленно подни
мается вверх, гордо рея на 
фоне голубого весеннего не
ба.

После окончания парада 
начались соревнования у 
женщин на дистанции 500 
метров, у мужчин — на дис
танции 1000 метров.

В  кроссе приняло участие 
700 студентов и преподавате
лей вуза.

К  одному из забегов гото
вится лидер прошлогодних 
соревнований, студент биоло
го - химического факультета 
Анатолий Светлаков. Он вол
нуется, да оно и понятно — 
не хочется терять титул чем
пиона. Ведь Светлаков явля

ется чемпионом края уже 3 
года.И на этот раз он под
твердил, что является луч
шим кроссменом универси
тета. Среди женщин первен
ствовала студентка математи
ческого факультета, чемпи
онка X I I I  универсиады Нина 
Зайцева.

Н А  С Н И М К А Х : Забег 
у мужчин.

Председатель спортивного 
клуба университета Ю. И. 
Казанцев вручает чемпиону 
кросса Анатолию Светланову 
ценный подарок и грамоту.

Нина Зайцева — чемпион 
ка кросса среди женщин.

Ю. И. К А З А Н Ц Е В .
Фото Б . Б А Р Щ Е В С К О ГО .
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